

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 86 – 10 de mayo de 2024

EDITORIAL

1175 Ucrania al borde del abismo

La mayor parte de los expertos militares advierten que las fuerzas armadas ucranianas están al borde del colapso. Las potencias occidentales abrigan la esperanza de que la llegada, el mes próximo, de más armamento estadounidense logre impedir el derrumbe. Pero eso es poco probable ya que el problema de las fuerzas armadas ucranianas no es la falta de armamento sino su índice extremadamente elevado de bajas y la falta de perspectivas.

En ese contexto, el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, ha publicado en su web oficial una petición donde se solicita a la OTAN el envío de soldados al campo de batalla ucraniano.

Deseoso de mostrar su proximidad con los países miembros de la OTAN, el presidente ucraniano celebró la victoria de los Aliados contra el nazismo el 8 de mayo –como las potencias de la OTAN– mientras que Rusia la celebra el 9 de mayo.

Durante esa celebración el presidente Zelenski puso extremo cuidado en no mencionar las posiciones de los dirigentes ucranianos que colaboraron con los nazis durante la Segunda Guerra Mundial, ni la ideología racista que aquellos dirigentes compartían con los nazis. Se limitó a afirmar que durante aquel conflicto Rusia había mostrado la misma crueldad que los nazis, citando ejemplos imposibles de verificar.

☞ Durante la Segunda Guerra Mundial, los discípulos del ucraniano Dimitro Dontsov, encabezados por Stepan Bandera, proclamaron la independencia de Ucrania junto a los nazis. Aquella ceremonia estuvo presidida por los retratos del *fuhrer* Adolf Hitler y del *providnyk* Stepan Bandera, y los participantes corearon la consigna *Slava Ukraini* (¡Gloria a Ucrania!), la misma que coreaban en los pogromos contra los judíos ucranianos.

Más tarde, los nazis entraron en conflicto con aquellos elementos. Stepan Bandera fue detenido y posteriormente afirmó que había pasado el resto de la guerra en la cárcel. Pero parece que, al contrario, bajo la protección del ideólogo nazi Alfred Rosenberg, Stepan Bandera trabajó en la Inspección General de los campos de concentración, que tenía su sede cerca de Berlín. A fin de cuentas, al final de la Segunda Guerra Mundial Stepan Bandera dirigía unidades nazis especializadas en la lucha “antibolchevique” (...)

(...) Por su parte, Dimitro Dontsov fue nombrado por los nazis administrador del Instituto Reinhard Heydrich, con sede en Praga, donde se encargaba de coordinar la aplicación de la “solución final para las cuestiones judía y gitana”.

Después de la Segunda Guerra Mundial, Dontsov y Bandera no fueron juzgados ya que los anglosajones los protegieron y los “reciclaron” en la lucha contra los soviéticos. A pesar de las afirmaciones de la propaganda de postguerra de los nacionalistas integristas ucranianos, los elementos bajo las órdenes de Stepan Bandera nunca lucharon contra los nazis, sino que masacraron al menos un millón y medio de ucranianos –en aquella época la población de Ucrania era de unos 17 millones de personas.

Hoy en día, todos los jefes de estados mayores de las fuerzas armadas ucranianas se proclaman “herederos” de Dontsov y de Bandera.

En otro orden de cosas, los dirigentes de Kiev ultiman en estos días los preparativos de la Conferencia de Paz que realizarán en Suiza, el 15 y el 16 de junio para “definir” con sus aliados occidentales cómo debería ser un mundo en paz. El canciller alemán, los primeros ministros de Dinamarca y de Países Bajos, así como el secretario general del Consejo de Europa [no confundir con el Consejo Europeo] han confirmado su participación, pero la mayoría de los jefes de Estado y/o de gobierno occidentales parecen indecisos en cuanto a participar personalmente, sobre todo porque el mandato presidencial de Volodimir Zelenski expira el 21 de mayo y su gobierno no ha convocado a elecciones sino que ha prohibido los 11 partidos de oposición que existían en Ucrania.

La República Popular China, que ha declinado la invitación de Ucrania, subraya que esta conferencia se niega a tener en cuenta las exigencias de seguridad de ciertos Estados.

La Federación Rusa, que no ha sido invitada, estima que la conferencia que se prepara en

Suiza se niega a tener en cuenta numerosos elementos del derecho internacional.

El Servicio de Inteligencia Exterior de la Federación Rusa (SVR) acaba de publicar su evaluación de la situación en Ucrania. Según esa evaluación, la popularidad del presidente ucraniano Volodimir Zelenski va cuesta abajo, la población ucraniana lo considera responsable de la prolongación de la guerra y le reprocha que haya decidido posponer la elección presidencial. Al parecer los políticos ucranianos estarían enfrascados en una serie de consultas sobre quién sería el próximo presidente y cómo podrían legitimarlo.

AMÉRICAS

1176 La Casa Blanca anuncia haber suspendido un envío de armas a Israel

El sitio web *Axios* reporta que la Casa Blanca suspendió un envío de armas a Israel la semana pasada. Es la primera vez que Washington suspende su ayuda militar a Israel desde el 7 de octubre.

☞ La legislación de Estados Unidos prohíbe toda entrega de armas a unidades de ejércitos extranjeros que violen los derechos humanos. Al suspender sus entregas de armas a Israel, la Casa Blanca reconoce implícitamente que las fuerzas armadas de Israel violan los derechos humanos.

1177 Modificación de la ley sobre el censo en Estados Unidos

La Cámara de Representantes adoptó una ley para que se tenga en cuenta la ciudadanía en los censos que se realizan cada 10 años.

☞ Hasta ahora los censos que se realizaban en Estados Unidos tenían en cuenta únicamente la “raza” (sic) en relación con la cantidad de habitantes. Esas cifras sirven de parámetros a la hora de determinar el número de representantes que tendrá cada Estado en la Cámara. Sin embargo, al tener en cuenta también la nacionalidad de las personas censadas, la nueva

legislación podría utilizarse para reducir el número de representantes en los Estados que albergan más personas no estadounidenses.

1178 Cincuenta y nueve profesores de periodismo denuncian un artículo del *New York Times*

Cincuenta y nueve profesores de periodismo enviaron al *New York Times* una carta donde denuncian el artículo titulado “Screams Without Words: How Hamas Weaponized Sexual Violence on Oct. 7” (En español, “Gritos sin palabras: Cómo el Hamas convirtió la violencia sexual en arma el 7 de octubre”).

1179 El jefe del mando estadounidense de operaciones especiales estima que Estados Unidos multiplicará las operaciones militares clandestinas durante la próxima década

En ocasión del 10º aniversario de su creación, el Mando de Operaciones Especiales de Estados Unidos (USSOCOM o SOCOM, siglas en inglés) organiza una semana de seminario en Tampa (Florida). Los profesionales de las fuerzas especiales de los países miembros de la OTAN aprovecharon la ocasión para discutir sobre las enseñanzas que pudieran sacar de la operación israelí en medio urbano que se desarrolla en la franja de Gaza. También analizaron los nuevos medios de comunicación israelíes que acortan los intercambios entre las unidades.

Los documentos preparatorios muestran que el Pentágono se ha dado cuenta, finalmente, de que pequeñas fuerzas pueden vencer ejércitos numerosos cuando cuentan con el respaldo de la población civil.

También se supo que el jefe del SOCOM, el general Bryan P. Fenton, estima que Estados Unidos multiplicará la cantidad de operaciones militares clandestinas durante la próxima década. El general precisó que, además de luchar contra “*enemigos externos*” por todo el mundo, las fuerzas especiales estadounidenses estarían llamadas a intervenir también contra

“*enemigos internos*”, o sea en Estados Unidos, y en países aliados.

Según los documentos preparatorios del encuentro de Tampa, las fuerzas especiales tienen que lidiar con “*problemas espinosos*”, descritos de la siguiente manera: “*Los problemas espinosos carecen de enunciado de problemática que pueda definirse, carecen de respuesta objetivamente correcta, e implican factores de incertidumbre y de imprevisibilidad que hacen ingenuos los esfuerzos por resolverlos.*”

☞ Las Fuerzas Especiales de Estados Unidos son el principal instrumento del “imperialismo estadounidense”. Cada año realizan, por cuenta de la CIA o del Pentágono, acciones secretas en al menos dos tercios de los países de todo el mundo, generalmente violando la soberanía de los Estados donde actúan, y son capaces de asesinar a cualquiera en cualquier lugar del mundo.

1180 Informe provisional del Congreso de Estados Unidos sobre la censura en suelo estadounidense

La subcomisión de la Cámara de Representantes del Congreso estadounidense sobre la militarización del gobierno federal publicó un informe provisional titulado [*The Censorship-industrial Complex: How Top Biden White House Officials Coerced Big Tech to Censor Americans, True Information, and Critics of the Biden Administration*](#) (“El complejo industrial de la censura: cómo los principales funcionarios de la Casa Blanca de Biden obligaron a las grandes empresas tecnológicas a poner bajo censura a los estadounidenses, la información verídica y a quienes critican la administración Biden”).

Este informe de 98 páginas analiza los correos electrónicos que circularon entre la Casa Blanca, de un lado y del otro lado, compañías como Amazon, Facebook y YouTube.

Según ese informe, durante la epidemia de Covid-19, el gobierno estadounidense censuró numerosas ideas e informaciones sobre el Covid-19 y la manera de combatirlo. La censura se impuso tanto en las redes sociales como a los videos que buscaban difusión en internet y a

obras publicadas que debían haberse vendido en las librerías.

También según el informe, el gobierno estadounidense rápidamente amplió la cantidad de temas censurados, poniendo también bajo censura a quienes criticaban sus acciones y las sátiras de las que era objeto.

1181 Muertes sospechosas de 2 testigos fundamentales contra Boeing

Dos testigos que denunciaban graves problemas de seguridad de los aviones de la firma estadounidense Boeing murieron en circunstancias sospechosas. Se trata de:

- [John Barnett](#), de 61 años, vinculado al control de la calidad de los aviones Boeing 737 Dreamliner, quien supuestamente se suicidó dándose un tiro en la cabeza después de haber participado en una primera audiencia ante el Congreso.

- Joshua Dean, de 45 años, también vinculado a los controles de calidad, que trabajaba Spirit AeroSystems, empresa que ensambla secciones de fuselaje para los aviones Boeing, falleció al parecer víctima de una misteriosa infección, según reporta el *Seattle Times*.

La firma estadounidense Boeing registró pérdidas por 355 millones de dólares durante el primer trimestre de 2023.

1182 Trinidad y Tobago reconoce el Estado de Palestina

La República de Trinidad y Tobago se convirtió en el 142º Estado soberano que reconoce el Estado de Palestina. La Organización de las Naciones Unidas (ONU) cuenta actualmente 192 Estados Miembros. El Estado de Palestina tendría que obtener el reconocimiento de 144 Estados Miembros –tres cuartas partes de la membresía de la ONU– para poder convertirse en miembro pleno de las Naciones Unidas.

1183 Antigua y Barbuda autoriza la instalación de una zona económica especial china

Las autoridades de Antigua y Barbuda autorizaron la construcción de una zona económica especial china en la isla de Antigua.

Según la revista estadounidense *Newsweek*, la administración de esta zona económica especial goza de ciertos privilegios de extraterritorialidad y podrá incluso emitir sus propios pasaportes.

1184 Nicaragua no competirá con el Canal de Panamá

La Asamblea Nacional de Nicaragua anuló la concesión atribuida a una empresa china que planeaba la construcción de un canal interoceánico en ese país de América Central.

1185 Estados Unidos estaría preparando un “cambio de régimen” en Bolivia

Según el canal de televisión multinacional latinoamericano [TeleSur](#), Estados Unidos estaría planeando apoderarse del control de los recursos naturales de Bolivia, principalmente de las inmensas reservas de litio de ese país sudamericano. Con ese objetivo, la nueva encargada de negocios de Estados Unidos en Bolivia, Debra Hevia, estaría fomentando el estallido de una crisis en el seno del Movimiento al Socialismo (MAS), del ex presidente Evo Morales, para aupar un candidato “alternativo de izquierda” proveniente de ese partido.

1186 Un candidato corrupto promete acabar con la corrupción y gana la elección presidencial en Panamá

El conservador José Raul Mulino será el próximo presidente de Panamá. Mulino, iba a presentarse como aspirante a la vicepresidencia junto al ex presidente Ricardo Martinelli, quien se refugió en la embajada de Nicaragua después de ser inculcado por malversación de fondos.

El propio Mulino, quien fue ministro de Seguridad Pública bajo la presidencia de

Martinelli, también había sido inculcado bajo cargos de corrupción, pero acabó siendo absuelto a causa de un problema de procedimiento.

EUROPA

1187 Los paramédicos escoceses fueron incitados a no reanimar a los enfermos de Covid-19 mayores de 50 años

Según el *Scottish Daily Mail*, los miembros del personal paramédico de Escocia fueron invitados a abstenerse de realizar acciones de reanimación para los enfermos contagiados con Covid-19 de más de 50 años.

1188 La fuerza aérea del Reino Unido realiza vuelos de vigilancia sobre Gaza

La Royal Air Force (RAF, la fuerza aérea del Reino Unido) ha realizado más de 200 vuelos de “vigilancia” sobre la franja de Gaza durante los últimos 5 meses.

☞ Conforme al plan elaborado por Lord Herbert Samuel, en 1915, el Reino Unido sigue considerando el Estado de Israel como indispensable para los intereses británicos. Sin embargo, también en el marco de ese plan, el Reino Unido busca que Israel sea incapaz de garantizar su seguridad por sí solo, para mantenerlo como una entidad militarmente dependiente de la Corona británica – actualmente de Londres y también de Washington.

1189 ¿Qué entiende el presidente de Francia como “defensa europea”?

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, explicó al semanario británico *The Economist* que los europeos deben separarse del poderío militar protector de Estados Unidos para que los estadounidenses no se vean obligados un día a luchar por Europa o contra China. También mencionó el abismo técnico y económico que hoy se profundiza y en el que podría hundirse el poderío europeo.

El presidente de Francia se pronunció por una reorganización económica de la Unión Europea y una especialización por regiones.

☞ El presidente francés Emmanuel Macron habla de separarse de la protección militar del Pentágono, pero no de independizarse. Sus palabras deben entenderse como favorables a una autonomía en cuanto a la posesión de medios militares, pero manteniendo siempre los medios militares europeos bajo el mando de Estados Unidos. Se trata en realidad de liberar a Estados Unidos de la “carga europea” manteniendo a la vez a los europeos listos para luchar del lado de Estados Unidos contra China.

1190 Vaticinan éxodo desde Mali hacia la Unión Europea

Según la publicación española *La Gaceta*, un informe confidencial de la agencia europea FRONTEX anuncia que en los próximos meses 100 000 malienses abandonarían su país y entrarían en la Unión Europea pasando por Mauritania y por las Islas Canarias españolas.

1191 Un juez polaco obtiene asilo político en Bielorrusia

El juez polaco [Tomasz Szmydt](#), quien dirigió en su país el departamento jurídico del Consejo Nacional de Jueces, solicitó asilo político en Bielorrusia. En conferencia de prensa realizada en Minsk, este juez polaco denunció la tendencia de su país a participar, como proxi de la OTAN, en la guerra en Ucrania.

También habló de las amenazas contra su persona que lo decidieron a abandonar su país y declaró que había solicitado el asilo político en Bielorrusia, porque la política de exterior de este último es pacífica.

El gobierno de Polonia calificó de “traidor” al juez Tomasz Szmydt.

1192 Visita del presidente chino en Hungría

El presidente de la República Popular China, Xi Jinping, llegó Hungría en visita oficial. A su llegada declaró: *“Como dice un viejo proverbio chino, ‘no hay montaña ni océano capaz de distanciar a quienes tienen aspiraciones comunes’. Nuestros amigos húngaros suelen decir que ‘un buen amigo vale más que el oro’.”*

☞ El viaje del presidente chino a Hungría era una celebración por los 75 años de relaciones diplomáticas entre ambos países. El presidente chino y su país tuvieron así la oportunidad de tratar con un miembro de la Unión Europea que no se alinea tras las políticas de esa entidad supranacional. Durante la etapa francesa de su periplo internacional, el presidente chino sostuvo un explosivo encuentro con la presidente de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen.

1193 El jefe de la diplomacia europea admite que Ucrania no puede sostenerse sin armamento de la Unión Europea

Durante una intervención en el St. Anthony College de Oxford (Reino Unido) el Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, [Josep Borrell](#), declaró: *“Si yo corto el suministro de armas a Ucrania, los ucranianos no pueden resistir. Tendrán que rendirse y terminará la guerra.”*

Y agregó: *“Pero ¿queremos que la guerra se termine de esa manera? Yo no.”*

1194 La Unión Europea retira de la venta la “vacuna” de AstraZeneca contra el Covid-19

A pedido del fabricante, la Unión Europea retiró del mercado la “vacuna anticovid” a base de ARN mensajero del laboratorio AstraZeneca (Ref: C(2024) 2239 final). Abusivamente clasificado como “vacuna”, este compuesto de AstraZeneca a base de ARN mensajero provocó casos mortales de tromboembolia. La decisión de sacarlo del mercado entró en vigor el 7 de mayo.

1195 La presidente del Parlamento Europeo “reconoce” a Svetlana Tijanovskaya como jefa de Estado de Bielorrusia

La presidente del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, reconoció a la jefa del “Consejo de Coordinación de Bielorrusia”, Svetlana Tijanovskaya, como jefa de Estado de Bielorrusia. El 5 de mayo, Metsola y Tijanovskaya firmaron en La Valeta, la capital de Malta, un documento donde la presidente del Parlamento Europeo se compromete a reforzar la cooperación con las “fuerzas democráticas” de Bielorrusia.

☞ El Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, y el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel ya habían recibido a Tijanovskaya, el 29 de junio de 2023, pero se abstuvieron de reconocerla y de reconocer su gobierno bielorruso en el exilio.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 6 idiomas :

- [español](#)
- [alemán](#),
- [francés](#),
- [inglés](#),
- [italiano](#) y
- [neerlandés](#).

1196 Se prepara una “revolución de color” en Georgia

Las manifestaciones contra la ley que obliga los grupos financiados desde el extranjero a declararlo ante las autoridades fueron el preludio de una revolución de color en Georgia (Cf. VAI 1037). Detrás de los participantes en esos disturbios –que no pasan de 10 000 personas– está la “Legión Georgiana”, organizada por los nacionalistas integristas ucranianos. Después de haber participado en la lucha contra los rusos en Ucrania, la Legión Georgiana se repliega ahora hacia Tiflis.

1197 Serbia y China se pronuncian contra la política de bloques

El presidente chino, Xi Jinping, viajó a Serbia, donde celebró con el presidente serbio, Aleksandar Vucic, la primera alianza entre China y un Estado europeo. Los dos presidentes reafirmaron su rechazo común al hegemonismo y a la política de bloques.

☞ El encuentro entre los presidentes de China y Serbia tuvo lugar en ocasión del 25º aniversario del bombardeo de la OTAN contra la embajada china en Belgrado, que costó la vida a 3 periodistas chinos que cubrían la agresión de la alianza atlántica contra la entonces capital yugoslava. Otros 20 ciudadanos chinos fueron heridos en aquel bombardeo.

Durante su visita, el presidente chino declaró que *“la amistad entre China y Serbia está sellada por la sangre que los dos pueblos han vertido juntos”*.

La República Popular China no reconoce Kosovo, territorio arrebatado a Serbia.

1198 Rusia emite órdenes de detención contra Petro Porochenko y Volodimir Zelenski

El fiscal general de Rusia emitió órdenes de detención contra el ex presidente ucraniano Petro Porochenko y su sucesor, el actual presidente ucraniano Volodimir Zelenski. Igualmente emitió órdenes de arresto contra dos responsables de las finanzas públicas ucranianas.

☞ En Ucrania, los servicios de seguridad ucranianos (SBU) dijeron haber arrestado un “espía” ruso encargado de asesinar al presidente Volodimir Zelenski.

Aunque pueda parecer lo contrario, el objetivo de las órdenes de arresto emitidas por el fiscal general de Rusia contra Petro Porochenko y Volodimir Zelenski es proteger las vidas de esos dos personajes. Las autoridades rusas confirman, con esas órdenes de detención, su voluntad de apresarlos vivos, lo cual implica que si Porochenko y Zelenski son asesinados no será

por iniciativa de Moscú. El vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia, Dimitri Medvedev, ya ha mencionado la existencia de planes estadounidenses de asesinato contra el presidente ucraniano Volodimir Zelenski.

1199 Rusia se prepara contra un posible ataque de la OTAN

Altos responsables ucranianos y occidentales han mencionado un probable colapso de las fuerzas ucranianas en el frente. Algunos, como el presidente de Francia, Emmanuel Macron, han hablado de la posibilidad de enviar tropas de la OTAN al frente ucraniano.

Por otro lado, la OTAN ha comenzado a realizar simulacros de guerra contra Rusia. Ese es, por ejemplo, el guion de las maniobras de la OTAN Steadfast Defender 2024.

La portavoz del ministerio de Exteriores de Rusia, María Zajarova, denunció esas maniobras de la OTAN como amenazas contra la paz mundial.

En respuesta, el estado mayor de las fuerzas armadas rusas anunció el inicio de simulacros de utilización de armamento nuclear táctico, precisando que sus simulacros no incluyen el uso de medios estratégicos.

ÁFRICA

1200 La represión de la infiltración palestina en Egipto está en manos de un hombre de negocios

La Unión de Tribus Árabes (ATU) reúne cinco tribus del Sinaí egipcio que mantienen estrechos vínculos de colaboración con el gobierno del presidente egipcio Abdelfatah al-Sisi. Esas tribus están bajo la dirección del hombre de negocios Ibrahim al-Organi, quien estuvo encarcelado durante 24 meses en tiempos del presidente egipcio Hosni Mubarak.

El gobierno egipcio ha dejado en manos de Ibrahim al-Organi la tarea de “ocuparse” de los palestinos que logren infiltrarse en Egipto. Su

objetivo es evitar que el ejército y la policía de Egipto tengan que lidiar con esos desdichados.

Actualmente, Ibrahim al-Organí extorsiona a los palestinos que tratan de huir de la franja de Gaza, obligándolos a pagar por el cruce de la frontera hacia Egipto. Según el diario digital *Middle East Eye*, ese tráfico reportaría a Ibrahim al-Organí unos 2 millones de dólares diarios desde que Israel inició su guerra contra la población de Gaza.

1201 Rusia reanuda sus contactos con el general sudanés Abdel Fattah al-Burhan

El viceministro de Exteriores ruso para el Medio Oriente, Mijaíl Bogdanov, viajó a Port Sudán, donde, para sorpresa de todos, dio a entender que el gobierno ruso estaría dispuesto a apoyar las fuerzas del general Abdel Fattah al-Burhan, que ya cuentan con ayuda de las fuerzas especiales ucranianas.

El gobierno ruso espera instalar en Port Sudán una base naval orientada hacia las aguas del Mar Rojo.

ASIA

1202 Israel prohíbe al canal informativo Al-Jazeera

En aplicación de la ley adoptada en abril por el parlamento de Israel (Cf. VAI 0902), el gobierno israelí decidió –por unanimidad– decretar la prohibición del canal informativo de televisión Al-Jazeera y confiscar todos sus bienes. La decisión fue firmada por el primer ministro, Benyamin Netanyahu, y puesta inmediatamente en aplicación por el ministro de Comunicación, Shlomo Karhi.

El primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, emitió un comunicado de prensa donde afirma que *“los periodistas de Al-Jazeera han perjudicado la seguridad israelí e incitado a cometer crímenes contra los soldados de las FDI”*.

Según *Times of Israel*, Al-Jazeera ya no está disponible en inglés ni en árabe en los

proveedores de acceso a la televisión ni a través de internet.

Desde el 7 de octubre de 2023, las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) han asesinado a 2 periodistas de Al-Jazeera, a quienes calificaron de *“agentes terroristas afiliados al Hamas y la Yihad Islámica”*, y el jefe de la oficina de Al-Jazeera en Gaza fue herido en un bombardeo israelí.

1203 Reportan muertes de dos presos palestinos bajo la tortura en Israel

Según el Club de Prisioneros y el Comité de Asuntos de los Presos Palestinos, el Dr. Adnan Ahmed Atiya al-Burch (de 50 años) y Abdel Bari Rajab Khadir (de 33 años) murieron bajo la tortura en la cárcel israelí de Ofer, en Cisjordania ocupada.

1204 El movimiento yemenita Ansar Allah anuncia que extiende sus operaciones al Mediterráneo

El vocero del movimiento yemenita Ansar Allah, Yahya Saree, anunció el inicio de *“la cuarta fase de escalada”* frente al Estado hebreo. Ante una gigantesca multitud reunida en Sanaa, en apoyo al pueblo palestino, el vocero de Ansar Allah precisó que esta nueva etapa incluye, después de la extensión de las acciones en el Mar Rojo y el Océano Índico, *“considerar como objetivos todos los barcos (...) que se dirigen a los puertos de la Palestina bajo ocupación [israelí] desde el Mediterráneo”*, en cuanto esos barcos estén al alcance de los misiles y drones de Ansar Allah.

1205 Turquía se une a la denuncia sudafricana contra Israel ante la CIJ

El ministro de Exteriores de Turquía, Hakan Fidan, anunció que su país se une a la denuncia que Sudáfrica presentó contra Israel ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ).

Turquía se convierte así en el primer Estado musulmán que se une a la denuncia sudafricana contra Israel. Hasta ahora, sólo Nicaragua y Colombia –dos países de Latinoamérica– se

habían unido al procedimiento contra el gobierno de Israel.

1206 Irán y Arabia Saudita inician acercamiento económico

Varias delegaciones iraníes con objetivos económicas viajaron a Arabia Saudita en momentos en que una delegación económica saudita viajó a Irán para participar en la Exposición Universal de 2024, en Teherán.

1207 Tailandia da marcha atrás en la legalización del cannabis

El primer ministro de Tailandia, Srettha Thavisin, se pronunció por un regreso a la ilegalización del cannabis antes del fin de este año.

☞ Tailandia había legalizado el uso del cannabis con fines terapéuticos en 2018. Posteriormente, en 2022, también había legalizado el uso recreativo de esa droga, popularmente conocida como “hachís”, “marihuana” o “mariguana”.

1208 Ex presidente de Filipinas reconoce haber llegado a un acuerdo verbal con China sobre el banco de arena Ayungin

El ex presidente de Filipinas, [Rodrigo Duterte](#), reconoció haber llegado a un acuerdo verbal con las autoridades chinas –concretamente con el presidente chino Xi Jinping– sobre el banco de arena Ayungin, también conocido como Second Thomas Shoal, cuya posesión reclaman China y Filipinas. Según el ex presidente Duterte, el acuerdo oral tuvo lugar en 1996.

El actual presidente de Filipinas, Ferdinand Marcos y Romuáldez, dijo no tener conocimiento de la existencia de tal acuerdo.

También según el ex presidente Duterte, su acuerdo verbal con el presidente chino Xi Jinping implicaría no reparar el *BRP Sierra Madre*, el barco de la marina de guerra filipina voluntariamente encallado en el banco de arena Ayungin, cuya presencia allí ya ha sido centro de

Análisis de *Red Voltaire*

- [«La Historia contradice la narración sobre el 7 de octubre»](#), por Thierry Meyssan

Presentamos el texto de una conferencia impartida el 4 de mayo en la ciudad francesa de Boulogne-sur-mer. Thierry Meyssan explica que el conflicto en Palestina no es imputable a las poblaciones árabes ni a los judíos, sino que fue organizado, desde 1915, por la potencia colonial británica para garantizar que el Estado o los Estados que surgiesen en Palestina nunca llegaran a estar en condiciones de garantizar su propia seguridad. Sin tener conciencia de ello, palestinos e israelíes se ven arrastrados por esa política. Y si los anglosajones de hoy “no logran” detener la limpieza étnica contra la población de Gaza es porque ven las masacres como simples variables de ajuste.

- [«El jázaro no semita Netanyahu tilda de “antisemitas” a los estudiantes antigenocidas»](#), por Alfredo Jalife-Rahme

El término “semita”, inicialmente aplicado a los árabes –sin importar que fuesen judíos, cristianos o musulmanes–, se utiliza ahora para designar a los judíos, sean semitas (sefarditas) o europeos (askenazíes). Subrayando ese “desplazamiento” semántico, el politólogo mexicano mexicano Alfredo Jalife, ridiculiza la propaganda del primer ministro israelí Benyamin Netanyahu.

varios incidentes entre la marina de guerra de Filipinas y guardacostas chinos en los últimos tiempos (Cf. VAI 0858).

1209 El presidente de China mencionó la crisis ucraniana durante su visita en Francia

Durante su visita oficial en Francia, el presidente chino, Xi Jinping, declaró: *“China no desató la crisis ucraniana. En vez de ser un observador, hemos desempeñado un papel importante para la paz. El representante especial del gobierno chino para los asuntos euroasiáticos está efectuando su tercera serie de viajes*

diplomáticos. Simultáneamente, China se opone a los intentos de utilizar la crisis ucraniana para ensuciar un tercer país o estimular una nueva guerra fría. La Historia ha demostrado muchas veces que, a fin de cuentas, los conflictos sólo pueden resolverse mediante la negociación. Nosotros llamamos todas las partes a volver al compromiso y al diálogo para instaurar la confianza mutua. Apoyamos la realización de una conferencia internacional de paz reconocida tanto por Rusia como por Ucrania [lo cual no es el caso de la conferencia de Lausana] y que garantice la participación de todas las partes en condiciones de igualdad. Apoyamos una arquitectura de seguridad equilibrada, eficaz y duradera en Europa.”

1210 El presidente de China responde a las acusaciones de la presidente de la Unión Europea

La presidente de la Unión Europea, Ursula von der Leyen, había aludido a la “sobrecapacidad estructural” de China, afirmando que provoca distorsiones del mercado. En respuesta, el presidente chino, Xi Jinping, declaró: “La nueva industria energética china ha progresado realmente en el sector de la competencia abierta y representa una capacidad de producción avanzada. No sólo incrementa la oferta mundial y alivia la presión de la inflación mundial, sino que también contribuye significativamente a la respuesta mundial ante los cambios climáticos y a la transición verde. El supuesto ‘problema de la sobrecapacidad de China’ no existe desde el punto de vista de la ventaja comparativa o a la luz de la demanda mundial. La cooperación entre China y la Unión Europea es por esencia complementaria y mutuamente benéfica. Las dos partes tienen intereses comunes extensos y un amplio espacio de cooperación en el campo de la transición verde y numérica. Es necesario que aborden correctamente las fricciones económicas y comerciales mediante el diálogo y la consulta y que tengan en cuenta las legítimas preocupaciones de unos y otros.”

1211 El presidente de China llama a Francia a cooperar en los sectores del derecho internacional y el comercio

Durante la 6ª reunión del Consejo de Empresas China-Francia, el presidente chino, Xi Jinping, explicó cómo deberían los dos países trabajar juntos en el seno de la ONU y de la Organización Mundial del Comercio (OMC).

1211b La justicia de Hong-Kong prohíbe el uso de una canción como propaganda separatista

Un tribunal de Hong-Kong prohibió el uso de la canción *Gloria a Hong-Kong* para incitar al separatismo. El tribunal no ilegalizó esa canción que podrá difundirse con otros fines y en otros contextos.

Durante las manifestaciones de 2019, los manifestantes separatistas utilizaron como himno la canción *Gloria a Hong-Kong*, cuya letra habla de “liberar” la ciudad, lo cual podía interpretarse, en aquel contexto, como un llamado a separarse de la República Popular China.

Posteriormente, el buscador *online* Google comenzó a mostrar esa canción como el “himno” de Hong-Kong, en lugar de *La Marcha de los Voluntarios*, que es el himno de la República Popular China y, por consiguiente, de la Región Administrativa Especial china de Hong-Kong. En 2023, *Gloria a Hong-Kong* incluso llegó a ser utilizada como himno, “por error”, en el campeonato de hockey sobre hielo organizado en Sarajevo.

1212 El primer ministro de Japón parece dispuesto a aceptar que se publique el uso de las donaciones a los partidos políticos

A su regreso de una gira por Francia, Brasil y Paraguay, el primer ministro japonés, Fumio Kishida, dio la impresión de haber aceptado la idea de publicar en el futuro cómo se utilizan los fondos que reciben los partidos políticos. Por ahora, todavía se ignora quién entregó al partido de Kishida –el Partido Liberal Democrático (PLD)– los 500 millones de dólares que esa formación política recibió durante los últimos 5 años. También se ignora para qué sirvió todo ese dinero.

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES

1213 Eurovisión y la limpieza étnica en Gaza

El conflicto israelo-palestino parece destinado a hacerse presente en la 68ª edición del concurso de la canción Eurovisión, que se realizará en la ciudad sueca de Malmö. La cantante israelí de origen ucraniano Eden Golan concursará allí con la canción *Huracán*, inicialmente titulada *Lluvia de octubre*, que hace referencia a los acontecimientos registrados en Israel el 7 de octubre de 2023. Por su parte, varios concursantes tienen intenciones de portar el típico pañuelo palestino en señal de apoyo a las víctimas de la limpieza étnica que las tropas israelíes han emprendido en la franja de Gaza.

☞ Es importante recordar que el concurso Eurovisión se creó por iniciativa de la OTAN (ver los documentos de la OTAN fechados el [30 de noviembre de 1955](#) y el [17 de febrero de 1956](#)).

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

1214 La Corte Penal Internacional denuncia presiones vinculadas a sus investigaciones sobre Israel

La [oficina del fiscal jefe](#), Karim Khan, de la Corte Penal Internacional (CPI) publicó el 3 de mayo una declaración “sobre X”.

Según esa declaración: *“La independencia y la imparcialidad de la Corte se ven comprometidas cuando individuos amenazan a la Corte o a su personal que, en aplicación de su mandato, realiza investigaciones en el marco de su jurisdicción. Tales amenazas, aunque no lleguen a concretarse, son un delito hacia la administración de la Justicia, según el artículo 70 del Estatuto de Roma (...) La Oficina del Fiscal insiste: todo intento de obstaculizar, intimidar o influir indebidamente sobre su personal debe cesar inmediatamente.”*

☞ Nótese que la oficina del fiscal jefe de la CPI pone especial cuidado en no mencionar a la potencia que amenaza a la Corte Penal Internacional, aunque es fácil entender a quién se refiere. El primer ministro de Israel, [Benyamin Netanyahu](#), está siendo investigado y recientemente se dirigió por televisión a los israelíes denunciando lo que llamó el “antisemitismo” de la CPI.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org
46 números al año.

Las suscripciones se renuevan automáticamente. Para anular la renovación de su suscripción, envíe por adelantado un correo electrónico a thierry.meyssan@voltairenet.org. Si desea escribirnos, no lo haga respondiendo a nuestros mensajes electrónicos automáticos. Su mensaje no nos llegará por esa vía. Escribanos poniendo usted mismo la dirección electrónica thierry.meyssan@voltairenet.org en la casilla correspondiente a la dirección del destinatario.